

# PANORAMA MUNDIAL

## *Sumario*

No. 111/Lunes 7 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [Despierta, Estados Unidos. \(The Washington Post\)](#).
- [El imperialismo, en decadencia, aún trata de dominar a los países africanos. \(Pan-African News Wire\)](#).

### DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel \*El imperio y la mentira\* XIN/AFP/ANS.](#)
- [Aluden a palabras de Raúl en la reunión ampliada del Consejo de Defensa Nacional NTX/EFE.](#)
- [Celebran Convención Nacional de Solidaridad con Cuba en Brasil PL.](#)
- [Rebotan presentación de Silvio Rodríguez en el Carnegie Hall de Nueva York AP/REU/DPA.](#)
- [Pedirán en EE.UU. y Ecuador excarcelación de los Cinco PL.](#)
- [Anuncian XXI Caravana de la Amistad EE.UU.-Cuba XINHUA.](#)
- [Gobernador de Georgia llega a Cuba para promover comercio AP.](#)
- [Abordan tema de Posición Común en LXVIII Reunión Interparlamentaria UE-EE.UU EFE.](#)
- [Congresistas de EE.UU. piden a la UE que mantengan su Posición Común EFE.](#)
- ["La crisis, Cuba y libertad religiosa, en la visita de Zapatero al Vaticano". EFE](#)
- [Refiérese a Declaración de la ANPP sobre la no condena de Israel por el Consejo de Seguridad de ONU AFP.](#)
- [Llegan a Jordania 7 activistas, entre ellos un cubano, del "Rachel Corrie". EFE](#)
- [Comenta la breve detención de integrantes de grupúsculos EFE.](#)
- [Descarta OEA debatir otra vez propuesta para reincorporar a Cuba NOTIMEX.](#)
- [Empresarios dominicanos y cubanos se reúnen para fortalecer vínculos DPA.](#)
- ["Para Cuba es prioridad preservar el medio ambiente". XINHUA](#)
- [Cuba activa misiones de prevención ante marea negra XINHUA.](#)
- [Informan que medio millón de cubanos están afectados por sequía ANSA.](#)
- [Trauma registra alta incidencia como causa de muerte en Cuba XINHUA.](#)
- [Retoma de Granma artículo \*Coto al desenfreno\*. NOTIMEX](#)

THE WASHINGTON POST

17 de mayo de 2010

ESTADOS UNIDOS

**DESPIERTA, ESTADOS UNIDOS**

Robert J. Samuelson

Podría pensar que el caos económico en Europa inyectaría un tono de urgencia al debate sobre el presupuesto en EE.UU. Después de todo, el alto déficit en el Gobierno y la deuda constituyen la base de los problemas europeos, al tiempo que afligen a los estadounidenses. Pero no. La mayoría de los estadounidenses, empezando por los líderes políticos de la nación, descartan lo que está sucediendo en Europa como un drama continental de poca importancia para ellos.

Lo que los estadounidenses sí están resueltos a evitar es un debate realista en torno al rol conveniente del Gobierno. ¿A qué escala debería ser? ¿Favorecería a los viejos o a los jóvenes? ¿El gasto social desplazaría al gasto en la defensa? ¿Un gobierno más extenso disminuiría el crecimiento económico con un déficit más alto o con impuestos? Nadie se mete en este debate, porque si se realizara con rigor, decepcionaría tanto a liberales como a conservadores.

Enfrentados a enormes incrementos en los gastos —que reflejan una población envejecida y costos en la salud desmesuradamente altos—, los liberales tendrían que reconocer que hay que hacer reducciones en los beneficios y en los gastos. Teniendo en cuenta que el gasto total del Gobierno subiría incluso después de estas reducciones (más personas recibirían beneficios, aun cuando los niveles de beneficio bajen), los conservadores tendrían que admitir la necesidad de impuestos más elevados. En ambas partes, en la derecha y en la izquierda, los verdaderos fieles se lamentarían.

La falta de seriedad se define en tres palabras perdidas: “balancear el presupuesto”. Estas palabras son un tabú. En febrero, el presidente Obama creó una Comisión Nacional para la Reforma y la Responsabilidad Fiscal (llamada la Comisión del Déficit). Tiene la responsabilidad de proponer las medidas que reducirían el déficit al nivel de “pagos de intereses sobre la deuda” para el 2015 con el fin de “estabilizar la proporción deuda-PIB a un nivel aceptable”.

¿Entendió? ¿No? Bueno, es de suponer que no lo entienda. Toda esa confusión acerca de la estabilización del “PIB” y la concesión de un tratamiento especial para los pagos de intereses son ejemplos de cómo habla el presupuesto. Es el lenguaje de “expertos”, empleado para amortiguar el debate y convencer a otros de que “se está haciendo algo” cuando poco, o nada, se ha hecho. Por ejemplo, el objetivo de Obama para el 2015 incluiría un déficit de casi 500 mil millones de dólares, con recuperación económica total y todo (desempleo: 5.1 por ciento). También se da por sentado que la comisión “propone recomendaciones que mejoren significativamente las perspectivas fiscales a largo plazo, incluidos los cambios para abordar el crecimiento del gasto autorizado”, un mandato sensiblero. ¿Pero de balance de presupuesto? Ni hablar.

En un aula, colocar límites a la deuda del Gobierno en relación con el PIB puede ser defendible. La idea es tranquilizar a los inversionistas (también conocidos por “mercados financieros”) de que la carga de la deuda no se está haciendo más pesada que haya que continuar prestando sobre tasas de bajos intereses. Pero en la vida real, la lógica no funciona. Los gobiernos inevitablemente enfrentan profundas recesiones, guerras u otras emergencias que requieren grandes préstamos. Para estabilizar la deuda con respecto al PIB, hay que apuntar más abajo del objetivo en los buenos tiempos, lo que significa que debe balancearse el presupuesto (o poner en marcha modestos superávits) después que la economía se haya recuperado de las recesiones.

De forma interesante, la experiencia de Europa desacredita los objetivos de la deuda relacionado con el PIB. Se suponía que los 16 países que usan el euro se aferrarán al objetivo de la deuda del 60 por ciento del PIB. Antes de la crisis financiera, el objetivo se incumplió ampliamente. Desde el 2003 hasta el 2007, la deuda de Alemania tuvo un promedio del 66 por ciento del PIB, Francia un 64% e Italia un 105% del PIB. Una vez que comenzó a sentirse la crisis, las proporciones deuda-PIB manifestaron un salto; en el 2009, fueron de un 73% para Alemania, 78% para Francia y 116 % para Italia.

La virtud en el balance del presupuesto radica en que obliga a considerar cuidadosamente los beneficios del Gobierno contra los costos. Es una norma de sentido común que se entiende

intuitivamente. Si la Comisión del Déficit fuera seria, establecería un presupuesto balanceado en el 2020 como un objetivo, lo cual permitiría que se introdujera paulatinamente el tiempo en las reducciones de beneficios y en los aumentos de presupuesto. Luego invitaría a los *think tanks* (de la *Heritage Foundation* con el Centro para Presupuesto en la derecha y las Prioridades Políticas en la izquierda) y a los grupos de interés (de la Cámara de Comercio a AARP) a presentar los planes para lograr ese objetivo. Sus visiones competitivas pudieran hacer arrancar un debate por mucho retrasado sobre el papel del Gobierno.

Las probabilidades parecen estar en contra. La Comisión del Déficit podría adoptar objetivos deuda-PIB y proponerse un “balance primario” (sin incluir los pagos de intereses) porque es más fácil desde el punto de vista político. Consideremos: En el 2020 el déficit será de \$1 254 billones sobre gastos de \$5.67 billones, según planea la Oficina de Presupuesto del Congreso. Acortar esa diferencia requeriría incrementos excesivos de impuestos o profundos recortes en los gastos. Pero unos \$ 916 mil millones del déficit planeado representan los pagos de intereses. Ignorarlos inmediatamente “resuelve” tres cuartas partes del problema.

El mensaje de Europa es que este enfoque al final fracasa. Las evasivas intelectualmente elegantes siguen siendo evasivas. Aunque los mercados financieros puedan condonar los préstamos no rígidos del Gobierno durante años, la confianza puede quebrantarse de improviso. Los prestamistas se retiran o insisten en escalear con las tasas de interés. El mercado ejerce su presión luego incita a la dura austeridad –reducciones de beneficios o aumento de impuestos—, mucho más cruel que cualquier otra cosa que hayan necesitado hacer los gobiernos por su propia cuenta. Estamos, por inacción y autodecepción, tentado a ese destino.

**Traducción: Inalvys Campo Lazo**

**PAN AFRICAN NEWS WIRE**

**23 de mayo de 2010**

**ÁFRICA**

## **EL IMPERIALISMO, EN DECADENCIA, AÚN TRATADE DOMINAR A LOS PAÍSES AFRICANOS**

**Abayomi Azikiwe**

La Organización de la Unidad Africana (OUA) fue creada el 25 de mayo de 1963 en Addis Abeba. Por lo tanto, este 25 de mayo se cumplió el aniversario 47 del Día de la Liberación de África, ya que la fundación de la OUA tuvo lugar en el marco de toda la lucha por la independencia nacional en el continente y en el Caribe, así como el movimiento por la libertad afronorteamericana dentro de los Estados Unidos.

En el 2010, hay 53 estados miembros en el continente africano que se fusionaron en el 2002 como la Unión Africana. En el Caribe, hay más de 12 estados independientes en la CARICOM, una organización regional que, además de la Cuba revolucionaria, jugó un papel decisivo en la liberación total de la región surafricana durante los años 70 y 80. En EE.UU., desde 1963, los afronorteamericanos, a través de las luchas populares, han logrado la aprobación de muchas leyes relacionadas con los derechos civiles y electorales que han contribuido a la elección de miles de funcionarios políticos.

Sin embargo, el imperialismo mundial, encabezado por la clase dominante estadounidense, aún trata de controlar los asuntos internos y la política exterior de las naciones africanas y las vidas de las personas de descendencia africana en todo el mundo. Con la profundización de la crisis económica global que comenzó en EE.UU. durante el 2007, los pueblos africanos están enfrentando grandes desafíos en sus esfuerzos históricos por revertir el impacto de la esclavitud, el colonialismo y el neocolonialismo.

Un informe presentado en 2009 por la organización de los Ministros de Finanzas africanos y los Gobernadores del Banco Central que se creó para monitorear la crisis reflejaba que: “A pesar de que la mayoría de los países africanos no están en camino de cumplir los Objetivos de Desarrollo del Milenio (para disminuir la pobreza), África había logrado avances estables durante la pasada década, al establecer las bases para un mayor crecimiento y la reducción de la pobreza. Este panorama más optimista es ahora socavado por factores fuera de su control”. (Perspectivas africanas y Recomendaciones al G20, 21 de marzo de 2009)

Este análisis de la forma en que el continente ha estado afectado por la crisis capitalista mundial continúa diciendo: “Aunque los efectos iniciales de la crisis financiera se demoraron en materializarse en África, el impacto es ahora cada vez más evidente. Está extendiéndose a las firmas, las minas, los empleos, los ingresos y los medios de vida; es en resumen una crisis total del desarrollo”.

En el resumen ejecutivo de este informe llega a plantearse: “Por primera vez en una década habrá cero crecimiento per cápita. Esta nota ofrece pruebas suficientes de los efectos, y sugiere la necesidad de llevar a cabo acciones. Para África el tiempo es esencial; y urgen acciones decisivas”.

En las Antillas, el Banco de Desarrollo del Caribe emitió un informe sobre la “Crisis Financiera Global” que identificó las áreas fundamentales donde el impacto ha sido mayor en esta región. Dicho informe advierte sobre la baja en las tasas de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), una verdadera disminución del PIB, una subida en las presiones fiscales, una presión incrementada en las reservas monetarias, niveles crecientes de protección, déficits crecientes de la cuenta corriente, disminución de créditos y otros flujos financieros, así como una baja en la calidad de los recursos. (La Crisis Financiera Global y del Caribe: Impacto y Respuestas, Respuesta del CDB, 19 de marzo de 2009)

En EE.UU., los afronorteamericanos han sufrido en gran medida la crisis económica capitalista con los más altos niveles de desempleo, pérdida de sus hogares y en los beneficios en la salud y las pensiones, además de los ataques a la educación pública y los servicios municipales. Es también importante observar que los afronorteamericanos tienen una tasa desproporcionadamente alta de encarcelamiento y discriminación según la aplicación de la ley.

Aunque los políticos en los principales estados capitalistas y otros apologistas del capitalismo han reiterado que la palabra recesión ya no existe y que la que se emplea es recuperación, el desempleo y la pérdida de hogares continúan siendo altos en todos los países afectados. La Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional anunciaron en mayo un salvataje de un billón de euros del sistema monetario, lo que se vio amenazado por la incapacidad de Grecia de liquidar la deuda soberana. En Grecia, millones de trabajadores se han lanzado a las calles para oponerse a las medidas de austeridad que estaban siendo impuestas por el Estado.

Este mismo salvataje de los bancos y las corporaciones ha continuado en EE.UU. desde el 2008, cuando el Estado capitalista bajo los auspicios de las instituciones financieras inyectó 10 billones de dólares por concepto de liquidez para evitar un colapso total. En este momento, el sistema de educación pública, K-12, así como los colegios y las universidades, ha obligado a los enormes despidos, los recortes en los servicios y el cierre de las escuelas.

El secretario de Educación de la administración Obama, Arne Duncan, anunció recientemente que las instituciones del K-12 en EE.UU. necesitan cientos de miles de millones de dólares para evitar los despidos de otros 300 000 maestros y otros trabajadores de la educación. Al mismo tiempo, se les autoriza a los banqueros y otros intereses corporativos arruinar ciudades mediante la demanda de reducciones y altos pagos en los servicios de la deuda para apuntalar el débil sistema.

Esta crisis está además paralizada por el inmenso presupuesto del Pentágono de EE.UU., que sobrepasa todos los demás estados del mundo combinados. La llamada “guerra contra el terrorismo”

de EE.UU. ha sido un desastre total no solamente para los pueblos de Afganistán, Iraq, Somalia, Colombia, Yemen, etc., sino que ha traído como consecuencia la reducción precipitada de los salarios sociales de los trabajadores y oprimidos del mundo.

### **Se necesita unidad de objetivos y acción**

Con el empeoramiento de la crisis en el capitalismo mundial, el único camino real posible para las clases trabajadoras y oprimidas del mundo, incluyendo a África, el Caribe y EE.UU., es el desarrollo de un movimiento amplio para combatir el problema desde sus raíces. El fenómeno de la superproducción y la distribución desigual del poder y los recursos requieren de la total movilización de las masas para exigir que los ricos paguen por la crisis que ellos mismos crearon.

Hemos observado que el aumento de las demandas en Grecia y la intensificación de las acciones industriales en Sudáfrica se hacen eco del mismo tema: que la disminución en los niveles de vida de los trabajadores y los oprimidos es el resultado directo de las fracasadas políticas de la clase capitalista en el mundo.

Kwame Nkrumah, el primer presidente de la República de Ghana y principal teórico y táctico de la Revolución africana, declaró en la fundación de la OUA en 1963 que la raíz del problema del subdesarrollo estaba en los estados imperialistas occidentales. Nkrumah reconoció que África y el mundo tenían que avanzar hacia el socialismo para poder alcanzar el verdadero desarrollo económico.

En su libro publicado en mayo de 1963 durante la fundación de la OUA, Nkrumah escribió: “La caída en los precios mundiales de las materias primas desde finales de la II Guerra Mundial ha privado a los países menos desarrollados de la asombrosa cifra de 574 mil millones [libras esterlinas], una cantidad mucho mayor que toda la ‘ayuda’ que estos países han recibido de las naciones desarrolladas”.

Nkrumah continúa señalando que “Esto en sí mismo representa una negación del enorme capital para el tan anhelado desarrollo que no hubiera ocurrido si los nuevos estados emergentes se hubiesen unido y fortalecido lo suficiente como para alcanzar acuerdos efectivos en los mercados de productos internacionales”.

En varios estados de África existen desafíos para el imperialismo y su devastador impacto en las economías nacionales. Zimbabwe durante la última década ha distribuido la tierra a los africanos que fue arrebatada en los primeros ataques coloniales a finales del siglo XIX.

El gobernante partido ZANU-PF del país ha creado un gobierno de unidad nacional con la oposición en un intento por disminuir los esfuerzos del Occidente para desestabilizar a este Estado independiente. Sin embargo, los estados imperialistas se han negado a levantar las sanciones contra Zimbabwe que aún tienen un impacto negativo en el desarrollo social del país.

Sudán en abril llevó a cabo elecciones nacionales supervisadas internacionalmente donde el gobernante Partido del Congreso Nacional ganó de manera abrumadora en unión del SPLM radicado en el sur. Un referendo nacional está programado para el 2011 sobre el futuro de la región sur del país. A pesar de la celebración de estas elecciones, los imperialistas occidentales aún están exigiendo el arresto del Presidente por el Tribunal Penal Internacional.

El presidente sudanés Omar Hussein al-Bashir ha negociado varios acuerdos de paz con los grupos rebeldes que operan en Darfur, donde los imperialistas han intentado utilizar un conflicto que se creó del legado del colonialismo británico, con el objetivo de socavar la soberanía de este Estado africano productor de petróleo.

Una de las áreas principales de injerencia del imperialismo norteamericano es el Cuerno de África, donde sucesivas administraciones han intentado dirigir los asuntos internos de la región. La flotilla de buques de guerra en las costas de Somalia y en el Golfo de Adén y el Océano Índico, aparentemente para combatir la "piratería", están realmente allí para fortalecer el dominio de los países industrializados sobre los canales navegables de una de las rutas oceánicas más beneficiosas del mundo.

En el Caribe, los esfuerzos de la CARICOM son socavados por el papel del imperialismo norteamericano en la región. No obstante, el pueblo de Cuba ha continuado su camino socialista, sentando un ejemplo para los países subdesarrollados y poscoloniales.

Cuba no solo ha mejorado el nivel de vida de su pueblo, sino que ha facilitado un enorme desarrollo y ayuda médica a otras naciones amigas en toda Latinoamérica, África e incluso a personas de las comunidades oprimidas dentro de los Estados Unidos. En América Latina, el movimiento hacia una mayor independencia de EE.UU. está ganando fuerza.

En el propio EE.UU., el sentimiento popular contra el racismo y la explotación económica se ha intensificado con un creciente rechazo hacia los bancos que han devastado las ciudades y a las comunidades afronorteamericanas y latinas en particular. Muchos líderes afronorteamericanos están exigiendo la puesta en práctica de un programa de empleos para contratar a millones de personas que están desempleadas y sin vivienda ni atención médica.

Sin embargo, la única solución real posible para el pueblo africano, los oprimidos y todos los trabajadores es la lucha por el socialismo como un sistema económico y social que proporcionaría empleos, educación, vivienda, atención médica, derechos equitativos para las mujeres, la juventud y todas las personas dentro de la sociedad humana. Los acontecimientos de los últimos tres años muestran claramente que el mundo capitalista no ofrece ninguna solución para la inmensa mayoría de la humanidad que está sufriendo la creciente pobreza y la represión política.

Kwame Nkrumah escribió en 1963 que "si, por lo tanto, cumpliéramos nuestro compromiso con el pueblo y lleváramos a cabo el programa antes expuesto [la unidad africana], el socialismo sería nuestra única alternativa. El socialismo asume la propiedad pública de los medios de producción, la tierra y sus recursos, y el uso de esos medios es la satisfacción de las necesidades del pueblo".

**Traducción: Melvis Rojas Soris**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 4 JUN (XINHUA)** -- El ex presidente cubano Fidel Castro apoyó la sospecha de que el hundimiento de la corbeta surcoreana Cheonan en marzo último fue provocado por Estados Unidos.

En un artículo publicado hoy, el tercero de esta semana, titulado "El Imperio y la Mentira", Castro se refirió al "extrañísimo invento" de que la República Popular Democrática de Corea (RPDC) había hundido el navío enaguas situadas frente a las costas de ese país, hecho de que costó la vida de 46 marinos sudcoreanos y decenas de heridos.

"No creí por un segundo la versión de que (el mandatario de la RPDC) KimJong Il diera esa orden" de torpedear una nave insignia, afirmó Castro, de 83 años, citado hoy por la prensa local.

El líder de la Revolución cubana citó al periodista Walter Martínez, quien en el programa "Dossier" de la televisión venezolana afirmó que Washington hizo creer a una y otra parte de Corea lo que cada una de ellas afirmaba de la otra, con el objetivo de resolver el problema de la devolución del territorio ocupado por la base de Okinawa.

Castro también mencionó al periodista estadounidense Wayne Madsen, quien divulgó información de fuentes de inteligencia en el sitio Web "Wayne Madsen Report", con "detalles verdaderamente

asombrosos de lo que ocurrió".

Esas fuentes "sospechan que el ataque contra la corbeta de guerra antisubmarina de la Armada surcoreana Cheonan fue un ataque de bandera falsa hecho para que pareciera provenir de (la RPDC)."

"Uno de los propósitos principales para el aumento de las tensiones en la península coreana era aplicar presión sobre el primer ministro japonés Yukio Hatoyama para que cambiara de política sobre el retiro de Okinawa de la base del Cuerpo de Marines de Estados Unidos".

Además, "una investigación de las huellas metálicas y químicas del torpedo sospechoso muestra que es de producción alemana, pero Berlín no vende torpedos a la RPDC y sí mantiene un programa de estrecha cooperación de desarrollo conjunto de submarinos y armas submarinas con Israel, aliado de Estados Unidos", indicó el sitio.

También se indicó la presencia del "USNS Salvor", un barco de salvamento de la Armada estadounidense, con un complemento de 12 buzos de aguas profundas, cerca del lugar y del momento de la explosión de la corbeta surcoreana.

"Así, de forma asombrosamente fácil, Estados Unidos logró resolver un importante problema: liquidar el gobierno de Unidad Nacional del Partido Demócrata de Yukio Hatoyama, pero a un altísimo costo", enfatizó Castro.

"Los líderes políticos y la opinión mundial tienen una prueba del cinismo y la falta total de escrúpulos que caracterizan la política imperial de Estados Unidos", sentenció Fidel Castro.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN 2010 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro acusó a Estados Unidos de provocar el hundimiento de una corbeta surcoreana, para desatar un conflicto con Norcorea, actuando con "cinismo" y "falta total de escrúpulos", según un artículo publicado este viernes.

"Los líderes políticos y la opinión mundial tienen una prueba del cinismo y la falta total de escrúpulos que caracterizan la política imperial de Estados Unidos", dice Castro, quien denuncia que el fin de Washington era influir sobre Japón para mantener su base militar en Okinawa.

Basado en informes de prensa, el ex gobernante atribuye a fuerzas especiales (SEALS) de Estados Unidos el hundimiento el pasado 26 de marzo del buque de guerra 'Cheonan' -con saldo de 46 muertos- que una comisión internacional atribuyó a un torpedo de un submarino de Corea del Norte.

El ahora ex primer ministro de Japón Yukio Hatoyama había prometido en su campaña electoral desalojar la base de Okinawa, lo que no pudo cumplir, según Castro, por las tensiones militares en la península coreana, entre otras causas, lo que derivó en su dimisión este viernes.

"Así, de forma asombrosamente fácil, Estados Unidos logró resolver un importante problema: liquidar el gobierno de Unidad Nacional del Partido Demócrata de Yukio Hatoyama", dice Castro, de 83 años y quien, alejado del gobierno desde 2006 por una enfermedad, se dedica a escribir.

Sin embargo, señala, eso significó un alto costo para Washington pues "ofendió profundamente a sus aliados de Corea del Sur", "destacó la habilidad y rapidez con que actuó Kim Jong Il, que rechazó toda responsabilidad en el incidente, y "resaltó el prestigio" de China por su actuación en este conflicto.

-----  
**LA HABANA, 4 (ANSA)** - Estados Unidos no puede evitar el empleo de las armas nucleares por parte del "gobierno incontrolable" de Israel, según el ex presidente Fidel Castro, que acusó a la política de Barack Obama de "cinismo" en relación con el conflicto de Corea del Norte.

En un artículo publicado hoy en la prensa bajo el título "El Imperio y la mentira" el ex presidente advirtió del "peligro inminente de guerra" que escapa a "toda posibilidad de control, debido a la conducta fanática del Estado de Israel, convertido por Estados Unidos a su actual condición de fuerte potencia nuclear, que no acepta control alguno de la superpotencia".

"Los cientos de cohetes con ojivas nucleares, apoyados por los aviones más modernos que le suministra Estados Unidos, amenazan la seguridad de todos los Estados de la región", escribió Fidel Castro, de 83 años, retirado desde hace cuatro por problemas de salud.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN (NOTIMEX).**- El presidente Raúl Castro llamó a trabajar de forma sostenida para resolver los problemas económicos de Cuba e incrementar su capacidad para enfrentar

situaciones de desastres y excepcionales.

En una reunión con jefes militares y políticos Castro, quien cumplió el jueves 79 años de edad, demandó continuar desarrollando la doctrina militar cubana basada en la concepción de 'la Guerra de Todo el Pueblo', informó este viernes el diario oficial Granma.

Granma ofreció una versión de conceptos expresados por el mandatario del país caribeño al hablar en una reunión ampliada del Consejo de Defensa Nacional celebrada el pasado 28 de mayo en la sede del Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR).

La fuente señaló que durante ese cónclave se prestó atención a varios temas, entre ellos 'las misiones de prevención para proteger al país de secuelas de accidentes como el de la marea negra que hoy se desplaza en el Golfo de México'.

Al glosar algunos tramos del discurso del general Castro, la versión explicó que este destacó la necesidad de 'consolidar y fortalecer el sistema de mando y dirección' en la nación caribeña de 11.2 millones de habitantes.

El artículo firmado por el director del diario Lázaro Barredo indicó que Castro evaluó el Ejercicio Estratégico Bastión 2009, efectuado en noviembre del año pasado y consistente en las mayores maniobras militares de los últimos cinco años.

El mandatario analizó el escenario mundial y el impacto que la crisis global ha descargado sobre el mundo, en particular las naciones subdesarrolladas, incluida Cuba, apuntó.

'Debemos continuar preparándonos, haciendo depender cada vez más los resultados de nuestros propios esfuerzos; reforzar la capacidad de lucha y resistencia', dijo Castro según Granma.

A la vez abogó por 'elevar la labor para convencer y movilizar a las masas, y consolidar la firmeza ideológica de nuestro pueblo', de acuerdo con la versión oficial.

En su intervención reiteró lo dicho en el IX Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas, celebrado en abril pasado, sobre la necesidad de levantar la economía de Cuba para sostener al actual régimen socialista.

'La batalla económica constituye hoy, más que nunca, la tarea principal y el centro del trabajo ideológico de los cuadros, porque de ella depende la sostenibilidad y preservación de nuestro sistema social', dijo Castro en esa ocasión.

En la reunión efectuada el pasado 28 de mayo, el gobernante isleño se refirió a la actual temporada de huracanes en el Atlántico y dijo que estos se pueden prevenir pero no los sismos, de los que Cuba registró varios en los últimos meses.

'De ahí enfatizó a los dirigentes presentes, la importancia de prepararnos para enfrentar los desastres naturales y tenerlo todo previsto', citó Granma a Castro.

Tras señalar que Bastión 2009 ofreció el conocimiento preciso de algunas deficiencias que se deben superar, anunció que inició ya la preparación para el próximo Ejercicio Estratégico Bastión en noviembre de 2012.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN (EFE).**- El presidente Raúl Castro ha instado a su Gobierno a trabajar de "forma sostenida e irreversible" en la solución de los "complejos problemas económicos" del país y a incrementar la capacidad de la isla para afrontar desastres naturales, informó hoy el diario oficial Granma.

El general Castro se pronunció así el pasado 28 de mayo ante el Consejo de Defensa Nacional de Cuba, al que asistieron los principales dirigentes de su Gobierno, en un discurso del que no se habían divulgado detalles hasta ahora.

Según Granma, el mandatario cubano abundó en "cuestiones vitales" como "continuar trabajando de forma sostenida e irreversible en la solución de los complejos problemas económicos que afronta la nación", e "incrementar la capacidad del país para enfrentar situaciones de desastres".

También insistió en "consolidar y fortalecer el sistema de mando y dirección del país para enfrentar las diferentes situaciones excepcionales", incrementar "un sistema de infocomunicaciones" y "prestar especial atención a la envergadura y composición" de las Fuerzas Armadas cubanas.

"Debemos continuar preparándonos, haciendo depender cada vez más los resultados de nuestros propios esfuerzos; reforzar la capacidad de lucha y resistencia; elevar la labor para convencer y movilizar a las masas, y consolidar la firmeza ideológica de nuestro pueblo", afirmó Castro, citado por Granma.

En la reunión se presentó un balance de los resultados en cuanto al incremento de la capacidad defensiva de la isla en 2009, así como un resumen del ejercicio militar estratégico "Bastión" de ese año, considerado el mayor despliegue militar realizado en Cuba en el último lustro.

Además, se analizaron las condiciones de la isla para enfrentar situaciones de catástrofes naturales como sismos, maremotos y huracanes, y las "misiones de prevención" para proteger al país de las secuelas de accidentes como el derrame de petróleo en el Golfo de México.

En ese sentido, Castro subrayó que Cuba tiene las "mayores experiencias" para el enfrentamiento de huracanes, pero mencionó el caso del peligro de maremotos y terremotos ante los cuales es necesaria una planificación con "anticipación".

"De ahí la importancia de prepararnos para enfrentar los desastres naturales y tenerlo todo previsto", resaltó.

Cuba afronta una situación económica crítica y una aguda falta de liquidez provocadas, según el Gobierno, por factores como la actual crisis internacional, la continuidad del bloqueo de Estados Unidos a la isla o las secuelas de los tres huracanes de 2008 que causaron pérdidas calculadas en 10.000 millones de dólares.

-----  
**PORTO ALEGRE, 4 JUN (PL)** Un pronunciamiento del secretario del Consejo de Estado de Cuba, Homero Acosta, y dos conferencias destacan en el primer día de la Convención Nacional de Solidaridad con Cuba en Brasil.

La intervención de Acosta marcará la apertura oficial de la Convención esta noche, a la cual seguirá un recital del trovador cubano Vicente Feliú, y su colega argentino Gabo Sequeira presentará "Canciones Confidenciales", disco basado en el libro "Poemas Confidenciales", de Antonio Guerrero, uno de los cinco cubanos prisioneros del imperio.

En el recital participarán además músicos del Grupo Trovas de la Patria Grande como Pedro Munhoz, Zé Martins y Leonardo Ribeiro.

La Convención Nacional, organizada por la Asociación Cultural José Martí de Río Grande do Sul, sesionará en la sede de la Asamblea Legislativa de Porto Alegre y comenzará en las primeras horas de la mañana con una presentación del Grupo Trilho de Teatro Popular.

De inmediato el embajador de Cuba en Brasil, Carlos Zamora, dictará la conferencia El bloqueo y las consecuencias en el desarrollo de la nación cubana.

A continuación se realizará el panel La campaña mediática internacional contra Cuba y su expresión en Brasil, con la participación de la socióloga Ruth Ignácio, y los periodistas Marco Aurélio Weissheimer, Mário Augusto Jakobskind, Beto Almeida, Miriam Gontijo y Francis Maia.

La sesión de la tarde comenzará con un show del cantautor Raul Ellwanger, y le seguirá el panel Los Cinco Héroe: cuando el autoritarismo supera a los derechos humanos, con la participación de Magaly Llort, madre de Fernando González, uno de los cinco cubanos presos injustamente en Estados Unidos, el historiador Enrique Serra Padrós y el promotor de justicia, Gino Bastos.

A la décimo octava Convención Nacional de Solidaridad con Cuba deben asistir delegados de por lo menos 12 de los 27 estados brasileños y concluirá el próximo domingo con la aprobación de la Carta de Porto Alegre.

-----  
**NUEVA YORK (AP)** \_ Un público eufórico recibió a Silvio Rodríguez la noche del jueves en el Carnegie Hall de Nueva York, donde el músico cubano deleitó a las 2.800 personas que acudieron a verlo tocar en Estados Unidos por primera vez en 30 años, mientras afuera decenas se manifestaban a favor o en contra de su presencia.

Con tres décadas más en la piel pero la voz intacta, el pionero de la nueva trova arrancó gritos y aplausos sostenidos, coros y continuas ovaciones, al ritmo de "El papalote", "Son desangrado", "leo de mujer con sombrero" o "La Maza", además de temas de su más reciente disco, "Segunda cita", como "Carta a Violeta Parra".

Buenas noches", expresó Rodríguez tras inaugurar el concierto con "En el claro de la Luna", tras una breve introducción instrumental del trío de cuerdas pulsadas Trovarroco. "Perdonen que no hable inglés. Nada personal. Es una limitación que tengo", bromeó entre las risas y los alaridos del público.

"(Estamos) felices de estar aquí y de que ustedes, este público tremendo, increíblemente entusiasta, esté compartiendo un ratito de sus vidas (con nosotros) ".

Rodríguez, una de las principales voces de la revolución cubana, suele escribir canciones con trasfondo político y como era de esperarse no faltó -ni dentro ni fuera del teatro- algún comentario o manifestación.

"Hoy es el cumpleaños de Gerardo Hernández, un hombre que lleva más de 10 años preso a mi parecer injustamente", dijo el artista de 63 años en referencia a unos de cinco cubanos declarados culpables de espionaje en Estados Unidos en el 2001. "A él y a sus cuatro compañeros a quienes nosotros cubanos consideramos nuestros cinco héroes les quiero dedicar esta canción". Y tocó la "Canción del elegido" en lo que se convirtió quizás en el momento cumbre del evento.

Clásicos como "Te doy una canción", "Unicornio" y "Ojalá" fueron sin duda recibidos con gran emoción, y decenas de personas se abalanzaron por los pasillos del emblemático teatro hacia el escenario para fotografiar o apreciar un poquito más de cerca al legendario cantautor. También interpretó "Citas con ángeles", cuya letra hace referencia a Central Park, las Torres Gemelas y el edificio Dakota donde vivió y fue asesinado John Lennon.

Desde niños que vinieron con sus padres hasta jóvenes y abuelos, una masa multigeneracional mantuvo por dos horas y media una sonrisa indeleble mientras Silvio cantaba, acompañado por Trovarroco, el baterista y percusionista Oliver Valdés y su esposa, la flautista y clarinetista Niurka González, que con sus dulces solos también fue generosamente aplaudida.

Algunos vinieron desde Miami sólo por el concierto, pues aunque Rodríguez se presenta próximamente en Orlando "no es lo mismo verlo en el Carnegie Hall", dijo Patricia Vila, una cubanoestadounidense de 41 años radicada en Florida. "Esto es muy histórico, que Silvio esté aquí en Estados Unidos", añadió su amigo y compatriota David Figueroa, de 24 años; ambos sentados en primera fila.

También hubo quienes arrojaron rosas rojas hacia el sencillo escenario, apenas decorado con unas delicadas luces proyectadas en el fondo en forma de plantas o flores. Del resto eran sólo los músicos, cada uno sentado en una silla con su respectivo instrumento, partitura en frente, dándole total protagonismo a cada canción.

Rodríguez, quien tocó la guitarra en algunos temas, se mostró evidentemente complacido con los continuos coros del público.

"Están contratados", declaró en una ocasión. Y en otra se puso de pie para aplaudirlos, generando una ovación aún mayor.

Afuera decenas de policías velaron a grupos de manifestantes pacíficos que se congregaron a pocos minutos de comenzar el espectáculo en los alrededores del Carnegie, algunos con banderas y una que otra pancarta.

Un grupo en favor de las esposas de los cinco cubanos encarcelados por espionaje en Estados Unidos recopilaba firmas para que el gobierno estadounidense les otorgue la visa a estas mujeres cubanas, que no ven a sus maridos desde hace 11 años. "Libertad para los cinco", decía una pancarta, mientras cerca de una docena de cubanos y estadounidenses cantaba: "Cuba sí, bloqueo no" y "Free the five" (Liberen a los cinco).

Otro grupo criticaba el que se haya permitido al trovador volver a este país y gritaba consignas como "Libertad para Cuba" y "Elecciones libres". Alguno que otro gritó también "Democracia" y un norteamericano pidió que el presidente Barack Obama permita que estadounidenses visiten la isla. "¡Es maravilloso ver a Silvio en Nueva York! ¿Por qué no en La Habana?", decía el panfleto que repartió.

El levantamiento de restricciones a las visitas de artistas de Cuba a Estados Unidos ha permitido presentaciones recientes de figuras como el compositor Juan Formel y su orquesta Los Van Van, la "Diva del Feeling" Omara Portuondo y la bailarina Alicia Alonso, quien esta semana fue homenajeada en Nueva York por sus 90 años.

Tras ofrecer un segundo concierto en el Carnegie el próximo jueves 10 de junio, Rodríguez llevará su música a Oakland, California, el día 12, Los Angeles el 17, Washington el 19 y Orlando, Florida, el 23.

Su última gira en Estados Unidos había sido en 1980, con su compatriota Pablo Milanés.

---

**NUEVA YORK, JUN 5 (REUTERS)** - El trovador cubano Silvio Rodríguez, una destacada voz musical de la revolución cubana, lanzó su primera gira por Estados Unidos en 30 años con un concierto que

mezcló baladas nostálgicas con una protesta contra la detención de sus compatriotas en el país.

En un concierto en la noche del viernes, Silvio cantó para una audiencia fiel que repletó el Carnegie Hall. En las afueras había manifestantes en favor y en contra del Gobierno cubano, bajo la vigilante mirada de policías en camionetas con sus sirenas apagadas y sus luces de emergencia encendidas.

Rodríguez, de 63 años, es el artista cubano que ha recibido el más reciente permiso para presentarse en Estados Unidos, que reiteradamente había negado tales visas bajo la diplomacia del presidente George W. Bush.

Muchas de las canciones de Rodríguez ensalzaron la revolución cubana que llevó al poder a Fidel Castro en 1959, pero otras también realizaban algunas críticas a la sociedad comunista.

Algunos seguidores en medio de una estridente audiencia, en su mayoría hispana, extendieron letreros con frases revolucionarias y banderas cubanas en las barandillas de los balcones con forma de herradura.

Se escucharon algunos gritos de "Viva Fidel", elogiando al convaleciente líder de la revolución cubana, quien hace dos años entregó el poder a su hermano Raúl.

Silvio se mostró humilde al comienzo del concierto. "Perdón que no hablo inglés (...) Es una lástima".

La mayoría de las canciones que Rodríguez entonó tenían letras sobre el anhelo de felicidad personal o himnos sobre utopías sociales de espíritu inocente en los que se destaca su interpretación de la guitarra.

Sus temas como "El Papalote" y "La Gota del Rocío" fueron unidas por la flauta de Niurka González y una suave interpretación de los címbalos del baterista Oliver Valdés.

En el escenario también estuvieron el guitarrista Rachid López, César Bacaró en el bajo y Maykel Elizalde en el cavaquinho, un instrumento de cuerdas.

En medio del concierto, Rodríguez dedicó la "Canción del Elegido" a cinco hombres cubanos condenados por cargos de espionaje en una corte de Miami en el 2001.

Rodríguez dijo que los hombres han estado "en la cárcel injustamente por más de 10 años", y declaró: "Son cinco héroes".

Fiscales estadounidenses han dicho que los hombres eran parte de un grupo de espionaje cubano que vigilaba a la comunidad de exiliados cubanos en Florida y buscaba penetrar instalaciones militares de Estados Unidos.

Cuba ha exigido durante largo tiempo su liberación, diciendo que no recibieron un juicio justo en Miami, centro de la comunidad de exiliados que huyeron de la isla después de que Fidel Castro llegó al poder.

Afuera del recinto un opositor del Gobierno cubano proyectó una imagen en tres pisos de la fachada del Carnegie Hall de Orlando Zapata Tamayo, un prisionero que murió en febrero durante una huelga de hambre en Cuba para exigir mejores condiciones de detención.

Su muerte motivó una condena de la comunidad internacional contra Cuba.

La última canción del recital fue "Pequeña Serenata Diurna".

La voz de Rodríguez se estremeció en una canción adornada por el clarinete de González y las cadencias de los tambores de Valdés.

La gira de Rodríguez incluye conciertos en Oakland, Los Angeles, Washington y Orlando.

-----  
**NUEVA YORK, 5 JUN (DPA)** Con una calurosa acogida del público que llenó el prestigioso Carnegie Hall de Nueva York el viernes por la noche, el cantautor cubano Silvio Rodríguez volvió a pisar los escenarios de Estados Unidos, tras 30 años de ausencia.

La presencia de uno de los fundadores de la Nueva Trova, tras conseguir finalmente el visado para entrar al país, causó el furor de las casi 3.000 personas que llenaron el recinto, y que le recibieron con un emocionante aplauso cuando subió al escenario, acompañado de sus cinco músicos, entre ellos su mujer, la flautista Niurka González.

Junto al furor vivido en la sala, y a los espontáneos gritando "Viva Cuba" o "Puerto Rico libre", tampoco faltaron las protestas a las puertas del Carnegie Hall, mientras la policía rodeó el local para evitar incidentes. Un grupo reducido de exiliados llevaron pancartas en que se podía leer "Silvio

Rodríguez, embajador de la muerte" y "Orlando Zapata Tamayo, asesinado", en referencia al disidente que falleció en una prisión de Cuba tras una larga huelga de hambre.

Se vivieron además momentos de tensión cuando los manifestantes gritaron "comunista" a un joven irlandés que acudía al concierto ataviado con una camiseta con la imagen del Che Guevara.

Junto al grupo anticastrista, también se reunieron los que defendieron el fin del embargo y la liberación de los llamados por el régimen cubano los "cinco héroes", los cinco cubanos que cumplen altas condenas de cárcel en Estados Unidos acusados de espionaje.

Dentro, en la sala, la cubana Xiovara Almaguer-Levy, que se trasladó desde Miami para ver el artista y que se marchó de Cuba en 1973, comentaba a DPA sobre las protestas: "Yo defiendo la libertad de expresión pero con respeto".

La mujer, sentada en la primera fila de platea mientras empezaba el concierto, valoraba el hecho que el cantante hubiera conseguido el visado: "Finalmente, se está abriendo las puertas".

Silvio Rodríguez inició con "En el claro de la luna" lo que sería un recital de más de 20 canciones y que duró dos horas y media. Tras cantar la primera pieza, se dirigió al público bromeando: "Perdonen que no sepa inglés. No es intencional, es una limitación que tengo".

El artista, que dijo sentirse "feliz de estar aquí", agradeció la calurosa acogida del público, que no dejaba de solicitarle canciones y de acompañar coreando al cantautor, en piezas como "La gota del rocío". "Están contratados", les dijo desde el escenario Silvio Rodríguez.

Uno de los momentos más emocionantes fue cuando dedicó "La canción del elegido", a uno de los cinco cubanos presos por espionaje en Estados Unidos.

"Hoy es el cumpleaños de Gerardo Hernández. Lleva más de diez años preso, a mi parecer injustamente. A él y a los otros que están presos, los cubanos les llamamos nuestros héroes y les dedico esta canción", dijo desatando un fuerte aplauso mientras los flashes de los muchos que quisieron retratar este momento no paraban de iluminarse entre la gente emocionada.

El público no dejó que el trovador se despidiera fácilmente del escenario. Silvio cantó tres bises que cerró con "Demasiado", canción que creó en el año 2003 tras la invasión a Irak. "Demasiado nunca, demasiado no, para tantas almas, para tantos sueños, para tanto amor", dice parte de la letra.

Tras el concierto, los músicos cubanos David Jesús y Juan Zulueta, que viven desde hace años en Estados Unidos, calificaban el concierto de histórico. Es fabuloso". Esto es historia", comentaba a dpa David Jesús que explicaba que tanto él como Zulueta vivieron en el barrio de El Vedado de La Habana, al lado de donde se reunían Silvio Rodríguez y otros renombrados artistas como Mercedes Sosa y León Diego para hacer música.

"Los veíamos desde el patio de la casa", recordaba Jesús.

"Entonces veíamos a Silvio Rodríguez cantando a guitarra dura".

"Hay un cambio", decía Juan Zulueta preguntado sobre el hecho que Rodríguez hubiera podido conseguir el visado para actuar. "Tiene que cambiar la política de agresión allá y aquí", añadía.

-----  
**WASHINGTON, 5 JUN (PL)** El Comité Nacional para la Liberación de los Cinco instará al fiscal general Eric Holder a la excarcelación de los antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, divulgó hoy un comunicado.

La iniciativa del Comité solidario contará con el apoyo de otras organizaciones civiles y pacifistas, con las cuales formó una coalición para exigir a Holder que tome "una acción inmediata".

Los demandantes pedirán al secretario de Justicia que atienda la solicitud de "proveer remedio" y causar "alivio liberando a los Cinco Cubanos", señala el texto de la agrupación.

Esta exigencia se basa en las transgresiones del gobierno y las operaciones encubiertas que privaron a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González de su derecho elemental a tener un juicio justo.

En rueda de prensa efectuada este miércoles, por primera vez el Comité Nacional mostró evidencias de que la administración estadounidense había pagado secretamente decenas de miles de dólares a periodistas de Miami.

Tales pagos se efectuaron en interés de crear una atmósfera de propaganda perjudicial que se apuntaló en la publicación de artículos provocativos acerca de Cuba y de los Cinco, como son conocidos a nivel internacional.

La evidencia fue el resultado de una investigación de 18 meses hecha por el Comité y la presentación de dos demandas legales, basadas en la Ley de Libertad de Información (Freedom Of Information Act, FOIA), agrega el comunicado.

Los oradores hicieron público los nombres de los reporteros que fueron retribuidos durante el período de la detención y el proceso de los Cinco, y las cantidades erogadas, ascendentes a cerca de 74 mil 400 dólares en total.

Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René, arrestados desde el 12 de septiembre de 1998, penetraron las organizaciones terroristas de origen cubano asentadas en Miami, con el objetivo de prevenir a su país de actos criminales.

-----  
**LOJA, ECUADOR, 5 JUN (PL)** La XV Asamblea Nacional del Movimiento de Amistad y Solidaridad con Cuba aprobó hoy un plan para promover acciones en el país por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos, prisioneros hace 11 años en Estados Unidos.

Entre los puntos aprobados está la petición al presidente ecuatoriano, Rafael Correa, de que en los foros internacionales donde participe denuncie el caso y demande la libertad de los cinco héroes cubanos, injustamente condenados por interés político.

El día 13 de agosto se realizará una marcha, organizada y respetuosa, con los estudiantes ecuatorianos becarios en Cuba y sus familiares hacia la Presidencia de la República para pedir la libertad de los Cinco, agrega la resolución aprobada.

Igualmente, los delegados acordaron continuar con el envío de postales al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, exigiéndole ponga en libertad a los cinco cubanos, y crear los Comités con ese propósito en las provincias donde no exista.

El próximo 9 de junio, se creará en la Federación Estudiantil Universitaria de la Universidad Nacional de Loja, el primer Comité Juvenil por la libertad de los Cinco, iniciativa que se proponen extender a otros centros del país.

En la semana del 26 de julio se realizará un Festival Nacional de Cine Cubano, dedicado a reclamar la libertad de los cinco patriotas, y se incrementarán gestiones para que la prensa ecuatoriana publique información sobre ese tema.

Hasta el día 12 de septiembre, se recogerán firmas de ciudadanos ecuatorianos para entregarlas en la embajada de Estados Unidos como respaldo a esta justa demanda, junto con la denuncia de la doble moral de ese país sobre el tema de derechos humanos.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron condenados en un proceso irregular en 2001 porque pusieron al descubierto la naturaleza del terrorismo financiado y organizado en territorio estadounidense contra Cuba.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN (XINHUA)** -- La organización interreligiosa Pastores por la Paz iniciará en julio próximo la XXI Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, en un nuevo desafío a las leyes norteamericanas de bloqueo a la isla, destacó hoy la prensa cubana.

Los caravanistas recorrerán, por 13 vías distintas, más de 130 ciudades estadounidenses, canadienses y mexicanas, entre el 3 y el 22 de julio próximo, y esperan recolectar materiales y herramientas de construcción, equipos médicos, didácticos y culturales.

De acuerdo con un comunicado de esa organización no gubernamental, la comitiva reclamará la eliminación del bloqueo contra la nación caribeña, medida que en casi medio siglo ha causado a la ínsula pérdidas por más de 96.000 millones de dólares.

"Esperábamos que la elección del presidente Barack Obama nos trajera cambios en muchos aspectos de las políticas de Estados Unidos.

Entre ellos que pusiera fin al ilegal, inmoral y mundialmente condenado bloqueo económico a Cuba", expresaron los organizadores de la Caravana.

Sin embargo, precisaron, ya ha pasado un año de la toma de posesión de Obama y aún siguen en pleno vigor los mecanismos fundamentales de esta guerra económica que ha estado vigente casi 50 años y sobrevivido a 10 presidentes de la Unión.

Estas caravanas para recolectar carga de ayuda humanitaria a Cuba comenzaron en 1992, organizadas por el líder de Pastores por la Paz, Lucius Walker.

En anteriores rutas, el gobierno norteamericano obstaculizó la iniciativa solidaria al realizar decomisos y advertencias, además de dilatar trámites.

Las leyes de Estados Unidos prohíben a los ciudadanos de ese país viajara la isla, so pena de ser sancionados a pagar multas de hasta 10.000 dólares o cumplir un año en prisión.

-----  
**ATLANTA (AP)** \_ El gobernador Sonny Perdue encabezará una delegación de directivos del sector agrícola de Georgia a Cuba para promover el comercio y el turismo con la isla, se informó el sábado.

La delegación de 43 personas, que prevé viajar el domingo a La Habana, incluye a directivos de los sectores avícolas, lechero y agroindustrial, así como profesores de la Universidad de Georgia y legisladores.

Durante la estadía de dos días, se reunirán con funcionarios del gobierno y visitarán la Facultad Latinoamericana de Medicina.

Georgia es tercero entre los estados que exportan a Cuba. Los productos incluyen pollos, soja, cerdos, salchichas y margarina.

-----  
**MADRID, 5 JUN (EFE).**- El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, destacó hoy el entendimiento existente entre la Unión Europea y Estados Unidos a la hora de buscar soluciones a conflictos como el de Oriente Medio, pero dijo que en el caso de Cuba no ha servido de nada el embargo norteamericano de medio siglo.

Moratinos intervino este sábado en la LXVIII reunión interparlamentaria UE-EEUU, a la que asisten una delegación del Parlamento Europeo y otra del Congreso de Estados Unidos.

Según fuentes participantes en la reunión a puerta cerrada, buena parte del encuentro interparlamentario estuvo centrado en Cuba.

En su intervención abierta a la prensa, el ministro Moratinos destacó que el embargo norteamericano a la isla no ha servido de nada en 50 años y apostó por el avance en la situación de los derechos humanos y de las libertades.

Explicó que España, que asumió este semestre la presidencia de turno de la UE, quiere mejorar y lograr resultados, como la reducción de presos políticos en la isla caribeña.

A pesar de esta visión sobre Cuba, partidaria del diálogo y que choca con la más dura estrategia estadounidense sobre la isla, Moratinos subrayó en su intervención otras muestras de entendimiento y equilibrio entre la UE y EEUU.

En concreto, el ministro español expresó su confianza en cerrar pronto un acuerdo sobre la transferencia de "datos sensibles" en la lucha contra el terrorismo.

Señaló también que Estados Unidos y la Unión Europea comparten la misma visión, compromiso y estrategia para alcanzar una solución en los conflictos de Oriente Medio.

Tras aludir "a lo ocurrido en las aguas de Gaza", en referencia al reciente ataque de Israel a barcos con ayuda humanitaria, indicó que "ante las crisis siempre hay oportunidades", pero reiteró que se tendrán que redoblar los esfuerzos para alcanzar un acuerdo definitivo entre palestinos e israelíes.

Para ello, dijo, hay que resolver la situación humanitaria en Gaza, levantar el bloqueo impuesto a este territorio palestino y obtener garantías para la seguridad de Israel.

En cuanto a Irán, explicó Moratinos, hay "una sólida coordinación de los trabajos" sobre la adopción de nuevas medidas si este país no responde a los requerimientos del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) y a las obligaciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

Respecto a Afganistán y Pakistán, dijo que, en lo que se refiere a la cooperación para la reconstrucción, "los pasos van en la buena dirección", si bien echó en falta que China y otros países asiáticos vecinos se involucren más.

Sobre Somalia, el ministro reconoció "cierta negligencia" de la comunidad internacional y confió en que el Gobierno federal de transición pueda sacar adelante el país.

Tras esta intervención, los parlamentarios han hecho réplicas y preguntas al ministro, pero ya a puerta cerrada porque la delegación norteamericana no quería que estuvieran presentes los medios de comunicación, según fuentes de los reunidos.

-----

**MADRID, 6 JUN (EFE).**- La presidencia española semestral de la UE se esforzará hasta el final de su mandato para intentar suavizar la política común hacia Cuba, aunque asume que no será posible suprimir esa posición vigente desde 1996, que supedita el diálogo al máximo nivel con el régimen castrista a su avance hacia la democracia.

La falta de gestos suficientes en favor de los presos políticos por parte del Gobierno de Raúl Castro y el rechazo de varios socios europeos a flexibilizar el actual marco de relación bilateral son los principales obstáculos para poner fin a la posición común, según informaron a Efe fuentes del Ejecutivo español.

El ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, se había marcado como reto abrir una nueva etapa en la relación entre la UE y Cuba antes de acabar el semestre de presidencia española.

La posición común, establecida hace catorce años a instancias del entonces jefe del Gobierno, José María Aznar, condiciona el diálogo con la isla a la promoción de la democracia y al respeto de los derechos humanos en Cuba, y defiende el contacto directo con los disidentes.

La idea del actual Gobierno español era sustituir esta postura unilateral, rechazada desde el primer momento por La Habana, por una relación bilateral que favorezca la interlocución con todos los sectores de la sociedad cubana, incluida la disidencia.

La presidencia española de la UE, que concluye el 30 de junio, cree que la decisión tomada esta semana por el régimen castrista con la mediación de la Iglesia cubana de trasladar a seis presos políticos a cárceles cercanas a sus lugares de residencia es un primer paso, aunque insuficiente y tardío si no se diesen otros de más calado, según las fuentes.

Los líderes europeos harán la revisión anual de la relación con la isla en la cumbre de Bruselas del próximo día 17, que supondrá el cierre en la práctica del mandato español.

A pesar de que no será posible la unanimidad de los Veintisiete para eliminar la posición común, el Gobierno pretende que en la declaración que se apruebe sobre Cuba se haga una referencia clara en favor de la normalización del diálogo con el país caribeño.

España ha venido reiterando que la actual política no da resultados, que está dejando a la UE atrás respecto a otros países y que sólo a través de una mayor proximidad con el régimen se pueden obtener mejores resultados sobre la situación de los presos políticos.

El Gobierno español ya propició en junio de 2008 que la UE levantara las sanciones contra el régimen castrista impuestas cinco años atrás por el encarcelamiento de 75 opositores y de abrir un diálogo con el fin de mejorar la situación política.

En el debate del pasado año en Bruselas, se constató la falta de progresos por parte del régimen, aunque se siguió apostando por mantener abierta la cooperación.

El Comité para Latinoamérica (COLAT) -foro integrado por responsables para América Latina de todos los socios europeos- se reunirá este martes en Bruselas para abordar de forma monográfica el caso de Cuba y adoptar sus recomendaciones sobre lo que se debería aprobar en la cumbre del día 17.

No se prevé que antes del Consejo Europeo tenga lugar la reunión ministerial UE-Cuba que fue aplazada sin fecha el pasado 6 de abril en Madrid.

La cita, en la que se esperaba al canciller cubano, Bruno Rodríguez, se suspendió por la postura inflexible del régimen ante la muerte del opositor Orlando Zapata por huelga de hambre en febrero y la misma protesta emprendida a continuación por el también disidente Guillermo Fariñas, quien ya ha superado los cien días sin tomar alimentos.

Además de varios países europeos, son contrarios a cambiar la posición común, a nivel nacional, el opositor Partido Popular (PP) y, en la esfera internacional, Estados Unidos, cuyo embajador en España, Alan Solomont, ya ha manifestado su satisfacción por el hecho de que no prosperara el plan de Moratinos.

-----  
**MADRID, 6 JUN (EFE).**- Congresistas estadounidenses participantes en la reunión interparlamentaria UE-EEUU clausurada hoy subrayaron la necesidad de que los 27 mantengan su actual "política común" respecto a Cuba y así se lo hicieron saber también al Gobierno español, que ocupa este semestre la presidencia de la Unión.

Cuba fue una de las cuestiones más polémicas de esta LXVIII Reunión Interparlamentaria entre la UE-EEUU, que reunió durante tres días en el Senado español a representantes del Parlamento

Europeo y del Congreso estadounidense para intercambiar posturas en materia de política exterior y cooperación bilateral.

El Senado fue escenario de las discrepancias entre el ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, y varios congresistas de EEUU por la postura española, más partidaria de flexibilizar la política exterior de la UE con Cuba.

La posición común europea, establecida hace catorce años a instancias del entonces jefe del Gobierno, José María Aznar, condiciona el diálogo con la isla a la promoción de la democracia y al respeto de los derechos humanos en Cuba, y defiende el contacto directo con los disidentes.

La idea del actual Gobierno español era sustituir esta postura unilateral, rechazada por La Habana, por una relación bilateral que favorezca la interlocución con todos los sectores de la sociedad cubana, incluida la disidencia.

El congresista republicano Mario Díaz-Balart se refirió hoy a esta cuestión para denunciar que Moratinos, con su intervención -en la que explicaba la postura española respecto a Cuba-, "rompió todas las normas diplomáticas".

No obstante, y después de subrayar las discrepancias que mantienen ambos países respecto a Cuba, Díaz-Balart reconoció que, en el fondo, España y Estados Unidos comparten el mismo fin: "la llegada de la democracia a la isla".

Por ello, confió en que la Unión Europea mantenga, en su reunión del próximo 14 de junio en Bruselas, la misma postura que ha tenido con la isla en los últimos 14 años.

De ser así, prosiguió el político, la posición europea se verá en EEUU "como un paso de solidaridad con el pueblo cubano y no con el régimen cubano".

La eurodiputada socialista española María Badia opinó, sin embargo, que la postura de Díaz-Balart sobre este asunto fue un poco demagógica y propagandística, y lamentó que la defendiera en un foro que, en su opinión, no era el adecuado.

Respecto a la reunión del 14 de junio, señaló que, a pesar de que la propuesta española de "repensar" la política con Cuba no cuenta con el apoyo del Parlamento Europeo, "vale la pena insistir en ella, porque cuando se tienen convicciones fuertes, hay que tratar de impulsarlas".

El también parlamentario español Francisco Millán Mon señaló que tanto estadounidenses como europeos buscan "el objetivo último del imperio de la libertad, del Estado de derecho y de la democracia, aunque sean divergentes los caminos y las posiciones para llegar a ese fin".

En opinión de este diputado del Partido Popular (cuyo gobierno conservador introdujo en 1996 la postura común europea sobre Cuba), un cambio ahora en la posición común de la UE se podría entender como una concesión al Gobierno cubano a cambio de nada.

Pero no sólo Cuba centró la agenda interparlamentaria y hoy ambas delegaciones aprobaron una declaración conjunta en la que, "tras analizar los nuevos poderes que el Tratado de Lisboa otorga al Parlamento Europeo", se apostó por intensificar el diálogo entre los legislativos de ambas orillas del Atlántico.

En la declaración conjunta, también se aludió al "carácter global" de la crisis económica y sus efectos, se defendieron las actuaciones para "estabilizar la situación de los estados miembros (de la UE) y en la Eurozona", y se apostó por la coordinación de acciones comunes, en concreto a la hora de "regular el sector financiero".

Asimismo, en el documento se valoró la declaración contra el terrorismo firmada el pasado 3 de junio entre la UE y EEUU destinada a "forjar un marco duradero para combatir el terrorismo dentro de la ley".

Por último, la declaración conjunta apostó por "reforzar las fuentes de energía verdes, que mejoren la calidad del medio ambiente y la situación económica", con el establecimiento también de "medidas comunes para el desarrollo de tecnologías limpias, como por ejemplo los vehículos eléctricos".

-----  
**MADRID, 6 JUN (EFE).**- La crisis económica, la situación de los derechos humanos y de los presos políticos en Cuba, y la próxima ley de libertad religiosa centrarán la visita al Vaticano el próximo jueves del presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, según avanzaron a Efe fuentes del Ejecutivo.

Será el segundo encuentro que mantenga Zapatero con Benedicto XXVI, con quien ya se entrevistó en 2006 en Valencia (este de España), y también la segunda visita del presidente del

Gobierno al Vaticano, donde en 2004 fue recibido en audiencia por Juan Pablo II.

Esta visita era obligada, ya que la realizan todos los presidentes de turno de la UE.

Zapatero analizará con Benedicto XXVI el contexto internacional y dejará previsiblemente la agenda bilateral para su entrevista con el secretario de Estado del Vaticano, el cardenal Tarcisio Bertone.

El Vaticano ha trasladado a la Moncloa el interés del Papa en abordar con Zapatero la crisis financiera y económica, su repercusión en los ciudadanos y los planes de ajuste aplicados en Europa.

Analizarán también la situación de los derechos humanos en el mundo y, en concreto, la evolución de Cuba, donde tanto el Vaticano como el Gobierno español apuestan por un diálogo crítico y exigente con las autoridades, según las fuentes del Ejecutivo.

La Iglesia católica lidera un proceso de diálogo con el Gobierno de Raúl Castro que ha desembocado ya en el traslado de seis presos políticos a cárceles de sus provincias de residencia.

En la agenda se ha incluido también la situación de las minorías cristianas en los países musulmanes, cuestión que preocupa a la Iglesia tras constatar la persecución de algunos grupos católicos.

Zapatero aprovechará para explicar a Benedicto XVI la iniciativa de la Alianza de Civilizaciones, en cuyo marco España impulsa junto a Italia un seminario para proteger precisamente a esas minorías.

Asuntos más espinosos quedarán previsiblemente para la entrevista del presidente del Gobierno con Bertone.

Según apuntan desde el Ejecutivo, Zapatero trasladará al número dos del Vaticano la intención del Gobierno de actualizar la ley de libertad religiosa que data de hace tres décadas para, entre otras cuestiones, regular la utilización de símbolos religiosos en espacios públicos.

En este encuentro pueden surgir cuestiones polémicas, como la reforma de la ley del aborto, una discrepancia ya tradicional con la Conferencia Episcopal Española que no ha impedido mantener buenas relaciones con el Vaticano.

Bertone visitó el año pasado España y la vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, aprovechó ya la ocasión para defender la reforma de la ley del aborto, la asignatura de "Educación para la Ciudadanía" a la que entonces se oponían los obispos, y la nueva ley de libertad religiosa, con la garantía de que no afectará a los acuerdos suscritos con la Santa Sede.

Al margen de estas cuestiones, Zapatero intentará cerrar en el Vaticano detalles de las próximas visitas de Benedicto XVI a España.

El Papa visitará Santiago de Compostela el 8 de noviembre con motivo del Año Santo Compostelano y el día 9 estará en Barcelona para bendecir la Sagrada Familia.

En 2011 está previsto que regrese a España en agosto para presidir en Madrid la Jornada Mundial de la Juventud.

-----  
**LA HABANA, 5 JUN 2010 (AFP)** - El Parlamento cubano criticó este sábado al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas por abstenerse de "condenar enérgicamente" a Israel y solo "lamentar" el ataque a una flotilla de ayuda humanitaria a los palestinos.

"La declaración del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, pese a lamentar lo ocurrido y pedir una investigación imparcial, no condena enérgicamente a Israel", dijo una declaración del Parlamento publicada en el diario oficial Granma.

Tampoco "hace mención a la necesidad de poner fin sin condiciones al prolongado cerco sobre la Franja de Gaza", añade.

Comandos de marina israelíes lanzaron el lunes un asalto contra una flotilla humanitaria internacional que se dirigía a Gaza para entregar víveres y medicamentos a los palestinos, con un saldo de diez muertos, lo que causó la condena mundial.

Cuba "considera que la única solución posible es que el gobierno de Israel ponga fin de inmediato al bloqueo a Gaza y prevalezca el inalienable derecho del pueblo palestino a crear un Estado independiente en sus legítimos territorios", añade.

"Es urgente evitar, a través de la más decidida acción de la comunidad internacional, que hechos tan graves como éste queden impunes y que la utilización por Israel y sus aliados de tácticas

dilatorias permitan mantener, e incluso agudizar en el futuro, la actual e insostenible situación del pueblo palestino", concluyó.

-----  
**AMMÁN, 6 JUN 6 (EFE).**- Siete activistas, un cubano y seis malasio del barco irlandés "Rachel Corrie", deportados por Israel, llegaron hoy a Jordania, después de que su embarcación fuera interceptada ayer sin incidentes por el Ejército israelí.

Junto esos activistas viajaba, además, un indonesio, herido el lunes pasado, durante el asalto israelí al barco "Mavi Marmara", en el que murieron nueve personas.

Los deportados cruzaron la frontera entre ambos países por el puente Allenby y fueron recibidos en el lado jordano por el presidente de la Organización de Caridad Hachemita, Ahmad al Omyan, según fuentes gubernamentales.

En una conversación telefónica con Efe, el activista cubano Armando Balancio acusó a Israel de haber llevado a cabo "una acción inhumana, que desafía a la opinión pública mundial" por haber abordado el "Rachel Corrie".

"Estamos dispuestos a intentar romper el bloqueo de Gaza otra vez", aseguró Balancio.

Por su parte, el activista malayo Matthias Chang, de la ONG Perdana Paz Global, calificó de "bárbaros" los métodos de Israel.

"Fuimos secuestrados en alta mar porque estábamos en una misión humanitaria para salvar a la gente de Gaza del hambre", apuntó Chang a EFE, quien también expresó su voluntad de volver a intentar romper el bloqueo sobre la franja palestina.

El "Rachel Corrie" era el penúltimo barco de la "Flotilla de la Libertad" (hay otro atracado en Chipre sin planes inmediatos de zarpar), un grupo de embarcaciones con ayuda humanitaria y unas 750 personas a bordo que pretendía romper el bloqueo israelí a Gaza.

Nueve miembros de la flota murieron por fuego israelí el pasado lunes en el "Mavi Marmara", la única embarcación que opuso resistencia a su asalto en aguas internacionales.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN (EFE).**- Héctor Palacios, líder de la agrupación opositora Unidad Liberal de la República de Cuba, indicó hoy que los 38 disidentes detenidos en La Habana en las últimas 48 horas ya se encuentran en libertad y sin cargos.

En declaraciones a EFE en La Habana, Palacios confirmó que entre el jueves y el viernes se produjeron las detenciones de estas personas que iban a participar en sendas reuniones, una de su grupo y otra de Agenda para la Transición Cubana.

Según sus reportes, la mayoría de estas personas fueron conducidas a dependencias de la policía y a otras se les impidió salir de sus domicilios o tuvieron que retornar a sus casas por orden de las fuerzas de seguridad.

Sin embargo, a lo largo del jueves y del viernes todos los detenidos quedaron "fuera del área policial" en libertad y sin cargos, indicó Palacios, miembro del llamado "Grupo de los 75", opositores encarcelados en la represión de la "Primavera Negra" de 2003.

Héctor Palacios fue excarcelado con una licencia extrapenal en diciembre de 2006.

A pesar de las detenciones, este disidente indicó que las reuniones se llegaron a celebrar para hablar de la situación del país y de los casos de Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde hace más de 100 días para pedir la libertad de los presos, y de las Damas de Blanco.

Palacios manifestó que en Cuba existe un "estado represivo altísimo" a pesar de las expectativas abiertas hace unas semanas con la mediación de la Iglesia Católica cubana ante el Gobierno de Raúl Castro a favor de los presos políticos.

A su juicio, el Gobierno no está dispuesto a hacer ningún tipo de negociaciones, "ha estado jugando con los intereses" de la Iglesia Católica y lo que busca es "ganar tiempo para tratar de buscar un poco de aire porque está en una situación muy difícil".

-----  
**LIMA, 5 JUN (NOTIMEX).**- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, desestimó hoy aquí la posibilidad de debatir de nuevo una eventual propuesta para reincorporar a Cuba al organismo hemisférico.

La 40 Asamblea General se inicia formalmente este domingo en Lima, con el tema principal de "Paz, seguridad y cooperación en las Américas".

Insulza, quien encabezará a partir de este domingo en Lima la 40 Asamblea General de la OEA, dijo a periodistas que 'ese no es un tema que se pueda ver', al recordar que las sanciones a Cuba ya fueron levantadas en la cita de Honduras efectuada en junio de 2009.

La OEA dio el año pasado un paso histórico al derogar la resolución que suspendió en 1962 a Cuba del organismo y decidió abrir la puerta para el reingreso del país caribeño al sistema interamericano, pero las autoridades de La Habana soslayaron el tema.

"Las sanciones respecto a Cuba fueron levantadas el año pasado y respecto a ello no nos queda nada más que hacer salvo esperar que (La Habana) manifieste su interés y podamos dialogar sobre eso", recalcó Insulza.

La resolución aprobada el año pasado establece que la "participación de Cuba en la OEA será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a solicitud del gobierno de Cuba y de conformidad con las prácticas, los propósitos y los principios de la OEA".

Honduras, por su parte, solicitó retornar al seno de la OEA tras ser suspendido el 3 de julio de 2009, luego del golpe de Estado que derrocó al gobierno de Manuel Zelaya.

En cuanto al tema de las Islas Malvinas, cuya soberanía disputan Argentina y Reino Unido, Insulza dijo que esa materia también será analizada en la cita de la capital peruana, junto a una resolución sobre acciones para afrontar desastres naturales en la región.

'Ese tema (Islas Malvinas) está inscrito y será tocado, seguramente también habrá una resolución sobre desastres naturales.

Además, hay otros temas', anotó el titular del organismo hemisférico.

-----  
**SANTO DOMINGO, 5 JUN (DPA)** - Una delegación de cerca de 20 empresarios cubanos llegó a República Dominicana con el objetivo de fortalecer los vínculos comerciales, culturales y de cooperación científica entre ambos países, informó hoy un portavoz oficial.

El grupo de empresarios cubanos, encabezado por la vicepresidenta de la Cámara de Comercio de Cuba, Odalis Seijo, estará en territorio dominicano del 6 al 13 de junio.

El director del Centro de Exportación e Inversión de República Dominicana (CEI-RD), Eddy Martínez, elogió la visita y dijo que "la cooperación científica constituye un aspecto fundamental" en las relaciones entre ambas naciones caribeñas.

"Se hace imprescindible impulsar el acercamiento en materia de negocios y cooperación científica entre Cuba y la República Dominicana a fin de aprovechar la ventaja comparativa que proporciona un mercado a escasas dos horas vía área y cinco días vía marítima", expresó.

Entre los objetivos de los encuentros y rondas de negocios está la promoción del intercambio comercial entre diferentes empresas y entidades de las dos naciones.

Los encuentros y rondas de negocios entre empresarios cubanos y dominicanos se realizarán en los salones del Instituto del Comercio Exterior y la Innovación Empresarial (ICEI), ubicado en el Centro de Exportación e Inversión de la República Dominicana (CEI-RD).

-----  
**LA HABANA, 5 JUN (XINHUA)** -- Desde sus inicios, el gobierno revolucionario cubano ha encaminado sus pasos hacia la protección del entorno natural, terrestre y marítimo del país, como forma de desarrollo sostenible y de preservación de la especie humana, su flora y su fauna.

Esta política ambientalista nacional comenzó desde sus primeros proyectos educativos y culturales, y hoy tiene un lugar priorizado en los medios de difusión y los programas de estudio desde la escuela primaria hasta la universidad, los centros laborales y la sociedad en general.

Las primeras medidas revolucionarias incluyeron también la creación de parques nacionales y la declaración de la Ciénaga de Zapata como refugio de caza y pesca.

El propósito es crear conciencia en cada cubano acerca de los peligros que enfrenta el medio ambiente mundial, cuánto pueden hacer para protegerlas vidas, los recursos naturales y las zonas de mayor importancia ante un desastre natural, y sobre cómo frenar -en lo posible- el deterioro ecológico del planeta.

Parte de esos esfuerzos fue el curso "Introducción al conocimiento del Medio Ambiente", para el programa televisivo "Universidad para Todos", y elaborado por un grupo de autores que trabaja en la investigación científica y la gestión ambiental, y que abordó los problemas ambientales del orbe y la situación ambiental de Cuba.

Para la isla caribeña, la protección ecológica, más que una efeméride (el Día Mundial del Medio Ambiente, cada 5 de junio), es una preocupación cotidiana.

Por ello, La Habana -firmante del Protocolo de Kyoto- prioriza el cumplimiento de su política ecológica, encaminada hacia un desarrollo económico y social sostenible, es decir, que satisfaga las necesidades de las generaciones presentes sin afectar los recursos de los cubanos del futuro.

La Mayor de las Antillas posee un Sistema Nacional de Áreas Protegidas (SNAP), que abarca a más de 260 zonas naturales, terrestres y marinas de gran importancia, y las cuales son rigurosamente preservadas y atendidas por el Centro Nacional de Áreas Protegidas del Ministerio de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente.

En saludo al Día Mundial del Medio Ambiente, los niños y jóvenes cubanos organizaron este año acciones a favor del incremento y la preservación del patrimonio forestal, y para ello, acordaron impulsar la atención a viveros, parcelas y canteros, y colaborar en la selección de las semillas y otras labores.

Otras actividades en saludo a la fecha en la isla han sido excursiones ya campadas estudiantiles, conversatorios, debates, concursos y exposiciones dirigidos a la educación ambiental.

Para este sábado fue convocada una movilización en los 169 municipios de Cuba por las Brigadas Técnicas Juveniles y la Red Ambiental Juvenil de Cuba, en coordinación con el Servicio Estatal Forestal, para impulsar en lo posible la reforestación, a pesar de la sequía que azota al país.

Esta acción será la primera de muchas otras en la nación antillana, para saludar también el Decenio de Lucha contra la Desertificación y la Sequía, que comenzará el próximo día 17.

Cada cubano -niño, joven o adulto- sabe que el cuidado del entorno no puede limitarse a una fecha, pues lo que esta en juego es la preservación de la especie humana, junto con la fauna y la flora del planeta.

-----  
**LA HABANA, 5 JUN (XINHUA)** -- El gobierno cubano activó "misiones de prevención" para proteger a la isla de la marea negra que se desplaza por el Golfo de México, tras el accidente de la plataforma petrolera de la British Petroleum.

El trabajo de esas "misiones" fue analizado por el Consejo de Defensa Nacional en una reunión celebrada el 28 de mayo último con la participación del presidente, Raúl Castro, informó esta semana el diario "Granma", órgano oficial del Comité central del Partido Comunista.

"Las misiones de prevención para proteger al país de secuelas de accidentes como el de la marea negra que hoy se desplaza en el Golfo de México, ocupó también la atención en el análisis de estos tópicos de la Defensa Civil", indicó el rotativo.

La mancha de petróleo avanza por las aguas del Golfo de México, acercándose a La Florida, territorio del sur de Estados Unidos, separado de Cuba por una franja de mar de poco más de 150 kilómetros.

Autoridades y científicos cubanos mantienen una estrecha vigilancia de la evolución del derrame petrolero provocado hace casi dos meses por el estallido de una plataforma petrolera de la compañía British Petroleum.

"Estamos atentos a la información que surge de Estados Unidos", dijo antes a la prensa el asesor del Ministerio de la Industria Básica, Manuel Marrero, quien aclaró que hasta ahora la marea negra no representa una amenaza real para la isla.

"No vemos ninguna amenaza para nuestro país, no hay nada que nos haga pensar que nuestro territorio esté amenazado por el derrame hasta este momento, lo que no significa que no estemos monitoreando diariamente todo lo que está pasando", aseguró Marrero.

En días recientes, el Departamento de Estado confirmó que delegaciones oficiales de Cuba y Estados Unidos, países que no tienen relaciones desde 1961, sostuvieron conversaciones técnicas en Washington para informar a la isla sobre el desarrollo del derrame.

Hace casi un mes, el jefe del Departamento de Clima del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), Orlando Rey Santos, dijo que el gobierno cubano está vigilando la situación con los recursos que poseen.

En aquel momento, el científico descartó que para Cuba represente un peligro el derrame, ya que "por la dirección de los vientos, la información disponible indica de momento que el territorio nacional no sería afectado por esas manchas de petróleo".

También el ex presidente cubano Fidel Castro denunció hace un mes que el desastre ecológico provocado por el accidente petrolero muestra "cuán poco pueden los gobiernos contra los que controlan el capital".

"El desastre ecológico que acaba de producirse en el Golfo de México (...) demuestra cuán poco pueden los gobiernos contra los que controlan el capital", escribió el líder cubano de 83 años de edad en el artículo "La tiranía odiosa impuesta al mundo", publicado por la prensa local bajo el rótulo de "Reflexiones del compañero Fidel".

La explosión el pasado 20 de abril de la plataforma "Deepwater Horizon" de la petrolera británica provocó el derrame de combustible que ha puesto en alerta a las industrias pesquera y turística de los países con costas en el Golfo de México.

Once personas murieron en el estallido de la plataforma, que se hundió dos días después y el pozo comenzó a verter petróleo en el Golfo de México, frente a las costas de Louisiana, donde se calcula que se vertieron unos 80 millones de litros de crudo.

Cuba comparte con Estados Unidos y México una zona económica exclusiva en la región del Golfo, en la que dispone de 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques de exploración de aproximadamente 2.000 kilómetros cuadrados cada uno.

-----  
**LA HABANA, 6 (ANSA)** - El sistema nacional de Defensa Civil dijo hoy que medio millón de cubanos sufren "afectaciones" en el suministro de agua potable a causa de una grave sequía en el país, que perjudica también a cosechas de alimentos, como el arroz.

Esa entidad explicó a la prensa local que en mayo pasado, un mes que en Cuba es tradicionalmente de fuertes lluvias, ocurrió sólo un 47% del promedio histórico.

Los embalses hidráulicos de todo el país tenían el día 31 pasado acumulado solo el 41% de su capacidad total.

Organismos agrícolas anunciaron, además, que la falta de agua está afectando la calidad de las semillas que se siembran en esta época del año.

Cosecheros de arroz bajo la administración del estado y privados dijeron que la seca afecta la siembra de simientes. El arroz es el alimento más consumido en Cuba y la situación climática y la especulación han causado escasez.

La sequía se agudizó en un momento en que las autoridades cubanas aplican programas y medidas para aumentar la producción nacional de alimentos agrícolas, para rebajar una factura anual en importaciones de esas mercancías que se aproximó en 2009 a los dos mil millones de dólares.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN (XINHUA)** -- El trauma es hoy la primera causa de muerte en Cuba en menores de 45 años, según se difundió en el Taller Nacional de atención al traumatizado, que sesionó en el hospital ortopédico habanero Fructuoso Rodríguez.

Los especialistas cubanos consideran que entre las principales causas de esas lesiones están los accidentes del tránsito, las caídas, así como lanzarse a ríos y zonas marítimas desconocidas y chocar contra las piedras, y también las agresiones de una persona a otra.

Varios expertos que tomaron parte en la reunión coincidieron en que la lesión cráneo-encefálica y raquí-medular es la principal en el traumatizado, y la primera causa de su fallecimiento, seguida por las hemorragias.

Explicaron que la Ciudad de La Habana posee tres hospitales de referencia en la atención al trauma del adulto, e igual cantidad de esos centros asistenciales para niños, y que las restantes instituciones hospitalarias atienden al traumatizado en sus servicios quirúrgicos.

En la cita científica se comentó que no siempre las instituciones médicas cubanas cuentan con la técnica más avanzada ni con los equipos más modernos para la atención a este tipo de pacientes, debido, sobre todo, a las dificultades económicas que el bloqueo estadounidense le acarrea a la isla antillana.

-----  
**LA HABANA, 4 JUN (NOTIMEX).**- Depredadores de las torres de alta tensión en Cuba causan graves daños económicos al país y las sanciones aplicadas han sido insuficientes para frenar sus delitos, reveló hoy el diario oficial Granma.

"A pesar de las medidas tomadas para contrarrestar el robo de angulares en las torres de líneas de alta tensión, estos hechos continúan provocando graves daños económicos y sociales", apuntó este viernes el periódico en un artículo titulado "Coto al desenfreno".

Comentó que los depredadores sustraen los angulares de las torres de alta tensión; cables eléctricos o telefónicos así como de rieles y traviesas de líneas férreas para uso personal y venta en el mercado negro.

La falta de angulares en las estructuras ha causado la caída de torres de alta tensión, dejando sin servicio eléctrico amplios grupos poblacionales, y en época de huracanes como la iniciada es especialmente riesgoso.

Desde enero de 2005 hasta diciembre de 2009 se iniciaron 461 procesos penales contra 780 ciudadanos que incurrieron en estas fechorías, lo mismo como autores directos del daño a las torres que como receptadores (compradores).

Granma citó al fiscal jefe de la Dirección de Procesos Penales de la Fiscalía General de la República de Cuba, Osiris Martínez, quien dijo que "estos ilícitos pueden ser sancionados por delitos como Estragos, Robo con Fuerza, Hurto o Sabotaje, previstos en el Código Penal".

"Las sanciones (...) pueden llegar a ser hasta de 20 años en caso de considerarse como una acción de sabotaje. Se contempla, igualmente, el decomiso de los bienes sustraídos y la confiscación, incluyéndose el pago de los daños o perjuicios ocasionados por estos hechos", expresó.

Pero lo cierto es que las sanciones de los procesos penales no han estado en consonancia con la gravedad de los hechos y los daños causados, lamentó el vocero oficial.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Lesdema

**Asistente de Edición:** Yinnette Molina Lewis

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---